
 

21/02/2019 40 

Il giorno 21 del mese di febbraio dell’anno duemiladiciannove è stato 

convocato il Consiglio Straordinario dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Trapani, in seduta aperta presso il Castello Arabo Normanno di 

Castelammare del Golfo, così composto: 

Presidente Ing. Giovanni  INDELICATO assente 

Vice-presidente Ing. Antonio  DI GIOVANNI  

Segretario Ing. Giuseppe RUGGIRELLO  

Tesoriere Ing. Stefano MISTRETTA  

Consigliere Ing. Patrizia MURANA  

Consigliere Ing. Giuseppe GALIA  

Consigliere Ing. Giusy Anna GIACALONE  

Consigliere Ing. Rocco INGIANNI  

Consigliere Ing. Vincenzo  LORIA  

Consigliere Ing. Francesco Marcello MALATO  

Consigliere Ing. Filippo VIVONA  

Dei suddetti risulta assente il Presidente Indelicato per motivi di salute. 

Assume la funzione di Presidente della seduta straordinaria aperta di 

Consiglio il Consigliere anziano Malato. 

Alle ore 17:00 il Presidente, constatata la validità della seduta per il numero 

dei consiglieri presenti, dichiara aperta la stessa. 

==========================================  

==========================================  

==========================================  

==========================================  



 

21/02/2019 41 

1. Saluti del Sindaco, del Presidente della seduta e apertura del Consiglio.  

Prende la parola ed estende i saluti il Sindaco di Castellammare del Golfo che 

precisa come importante sia questo genere di iniziative da parte dell’Ordine 

degli Ingegneri, sicuramente è un modo di coinvolgere e rendere partecipi gli 

iscritti, anche se il numero dei presenti potrebbe essere più numeroso.  

Il Sindaco saluta tutti e lascia la seduta per impegni istituzionali e ringrazia 

nuovamente auspicando un futuro ripetersi dell’evento con un maggiore 

riscontro da parte degli ingegneri iscritti all’Ordine. 

Apre la seduta il Consigliere anziano Malato che dopo i saluti del sindaco 

porta i saluti del Presidente Indelicato, che per motivi di salute non ha potuto 

presenziare; il Presidente Malato sottolinea come sia importante per questo 

Consiglio e non solo realizzare questo tipo di incontri. Purtroppo, per molti 

colleghi l’Ordine viene visto solo come un peso e non come un’opportunità 

ed un riferimento; aggiunge inoltre che il ruolo del Consiglio dell’Ordine è 

poco riconosciuto, questo Consiglio si è dato come obiettivo anche 

l’avvicinamento ai colleghi in tutti i sensi, anche logisticamente come in 

questa occasione come già fatto per Castelvetrano; cerando di coinvolgere 

maggiormente gli iscritti e dare loro opportunità di comunicare le proprie 

necessità, dubbi e motivazioni. Il Presidente passa la parola al Vice Presidente 

Di Giovanni che conferma la volontà di questo Consiglio di portare avanti 

queste iniziative, siamo determinati e insisteremo su questo genere di incontri 

per coinvolgere i colleghi che poco conoscono le attività del Consiglio al fine 

di ridurre maggiormente la distanza tra l’Ordine ed i suoi iscritti.  

Il Vice Presidente passa la parola al Segretario che, dopo aver salutato i 
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presenti e ringraziato per l’ospitalità, comunica che rimangono pochi giorni 

(entro il corrente mese di febbraio) per regolarizzare la propria posizione 

associativa pagando la quota annuale che da quest’anno ammonta a 140,00 €. 

se versata entro fine febbraio. Il Segretario aggiunge che la “questione quota 

associativa” è stata oggetto di numerose discussioni e valutazioni in Consiglio 

e se all’unanimità dei Consiglieri è stata adottata tale procedura (come 

comunicato a mezzo newsletter e sito web) è perché l’Ordine ad oggi conta 

numerosissimi iscritti inadempienti che gravano sulle asse dello stesso e 

rappresentano motivo di incombenze per la macchina amministrativa che ogni 

giorno, grazie all’eccellente lavoro della Segreteria, si trova a fare i conti e ad 

impegnare il tempo ormai prezioso ed insufficiente per le procedure di 

recupero crediti (si evidenzia come grave sia ad oggi il riscontro di ingegneri 

iscritti che non hanno una pec attiva o non hanno comunicato la stessa). 

Procedure che oltre il C.d.A e la Segreteria, interessano anche il C.D.T. e 

l’avvocato di fiducia dell’Ordine; quindi il Segretario dopo aver illustrato le 

varie procedure per il recupero dei crediti ha spiegato tutte le motivazioni che 

hanno portato a questa “riforma” del sistema quote associative elogiando e 

premiando simbolicamente l’iscritto che regolarizza entro i termini la propria 

posizione. Successivamente il Segretario sottolinea come importante sia per 

un iscritto possedere i cfp necessari per l’espletamento dell’attività tecnico-

professionale, sia che si tratti di libero professionista sia che si tratti di 

dipendente pubblico, il tutto per come previsto dal Regolamento per la 

formazione (si precisa che anche il dipendente pubblico, chiamato a svolgere 

incarico professionale, firmando- “timbrando” per proprio conto, è tenuto al 
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possesso dei cfp necessari). Ad oggi purtroppo sono numerosi i casi di iscritti 

che partecipano a manifestazioni d’interesse o risultano inseriti in 

procedimenti amministrativi e/o iter progettuali svolgendo la loro attività 

senza cfp e non curanti di tale aspetto costringono l’Ordine a prendere 

provvedimenti o ad avviare spiacevoli azioni di esclusione. Quindi il 

Segretario invita i presenti a voler consultare la propria posizione 

direttamente sul portale MyIng del CNI e ad aver cura del reperimento di cfp 

cercando di partecipare ai numerosi e frequenti eventi formativi che l’Ordine 

mette a disposizione grazie alle tante richieste e al lavoro dei Consiglieri; 

proprio per il notevole numero di eventi s’invita a partecipare 

prevalentemente a quelli di notevole interesse personale al fine di non ridurre 

tali eventi al solo “reperimento di cfp” ma anche a motivo di aggiornamento 

reale ed efficace per l’attività professionale di ognuno per il proprio ambito. 

A tal proposito il Segretario aggiunge come in parallelo alla Carta dei Servizi 

attivata dal CNI, tramite convenzione con Aruba, il onsiglio sta portando 

avanti la realizzazione di una Tessera dell’Ingegnere di Trapani; uno 

strumento che tramite un qr-code o un codice a barre (da apporre sulla carta 

dei servizi o in una tessera ex novo da fornire ad ogni iscritto) garantirà 

all’iscritto di portare con se il suo bagaglio di informazioni relative alla sua 

posizione associativa, ai suoi cfp maturati, al numero di eventi formativi 

rimasti nel proprio pacchetto, e ad altri vantaggi che il Consiglio sta cercando 

di studiare in collaborazione con la ditta di fiducia Asso Informatica la quale 

si occupa dell’assistenza informatica per l’Ordine. Infine il Segretario 

comunica che con quest’ultima ditta il Consiglio sta portando avanti un 
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progetto di rinnovamento ed adeguamento del sito web dell’Ordine che, per 

motivi normativi (GDPR, Privacy, Amministrazione Trasparente, etc…) oltre 

che per una normale evoluzione tecnologica, sarà nel più breve tempo 

possibile reso disponibile e fruibile agli iscritti con una nuova veste grafica e 

delle funzioni più dirette e confacenti alla necessità degli iscritti; ovviamente 

come per ogni novità e/o notizia verrà data apposita comunicazione a mezzo 

newsletter e relativa pubblicazione sul sito.  

Dopo il Segretario prende la parola il Consigliere Loria che comunica le varie 

attività intraprese ed avviate dal CNI che interessano la vita dell’Ordine e 

degli iscritti. In particolare il Consigliere illustra la nuova tematica affrontata 

sull’equo compenso e rimaniamo in attesa della nuova disposizione in merito 

al pagamento del compenso tecnico prima del rilascio del titolo edilizio. 

Inoltre aggiunge che il CNI ha avviato con la Protezione Civile Nazionale un 

Corpo Tecnico dove si riconoscerà, ai tecnici adeguatamente formati, una 

diaria per i sopralluoghi da svolgere, il tutto sarà divulgato a mezzo 

newsletter agli iscritti.  

Il Consigliere Loria ricorda che tramite le Consulte il CNI ha proposto col 

patto per il sud di inoltrare al Ministro Lezzi varie proposte per il 

mezzogiorno e per un documento unico nazionale a tal fine; il tutto per 

portare i comuni a poter affrontare e superare le varie difficoltà operative 

soprattutto per la progettazione, prenotando i fondi per la realizzazione con 

congruo anticipo al fine di poter procedere alle varie fasi; diversamente dai 

fondi di rotazione che non hanno mai avuto seguito. Il Consigliere illustra 

anche le varie novità in materia di trasparenza e GDPR, infine passa la parola 
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al Consigliere Galia.  

Quest’ultimo precisa come l’attuale governo stia chiedendo precisi apporti 

tecnici per la stesura delle leggi, esempio ne è stato il “Patto per il Sud”, un 

altro lavoro che ad oggi il CNI sta portando avanti è la revisione del D.P.R. 

380/01 e la sinergia con le attività della normativa sismica e dei vari Uffici 

del Genio Civile. In ambito regionale la Consulta ha lavorato ad un testo di 

legge dove bisognava inserire il saldo delle competenze tecniche per il 

rilascio del titolo edilizio che sarà oggi subordinato a tale liberativa o atto 

necessario e fondamentale; il tutto diventerà a breve attuativo. Il Presidente 

della Regione Musumeci ha chiesto a tal proposito pareri e collaborazione da 

parte della Rete Professioni Tecniche al fine di avere dei contributi dal punto 

di vista tecnico; come dimostrato in ambito nazionale e regionale, anche dal 

punto di vista locale si sta cercando di far valere le posizioni delle professioni 

tecniche, ad oggi in Provincia di Trapani è attivo il T.P.P.T. che, come 

raggruppamento delle varie categorie tecniche e professionali operanti sul 

territorio, interagisce con le varie amministrazioni locali ed enti pubblici al 

fine di garantire e rappresentare maggiormente le varie categorie che lo 

rappresentano. 

L’Ordine quindi interagisce anche con le altre categorie professionali e 

partecipa alle varie iniziative di carattere tecnico. 

Il Consigliere Galia ricorda inoltre come sia stata attivata la Fondazione degli 

Ingegneri di Trapani che rappresenta una costola dell’Ordine e opera 

maggiormente in merito alla formazione, permettendo di gestire ed 

organizzare i vari eventi formativi, trarre vantaggi dalla gestione delle spese, 
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soprattutto aspetto legato all’IVA, offre dei servizi agli iscritti con varie 

convenzioni che intraprende (ad oggi c’è una convenzione assicurativa per gli 

iscritti) ed aiuta l’Ordine anche da un punto di vista gestionale ed operativo 

essendo dotata di un proprio Consiglio operativo. 

Anche da un punto di vista multimediale e social l’Ordine ha attivato diversi 

canali di aggiornamento ed importante è anche l’attività di segnalazione di 

bandi anomali e criticità varie per affidamenti di incarichi; è pervenuta una 

proposta da un’associazione “I sorrisi del pinguino” che si è offerta di pagare 

la quota d’iscrizione al più giovane iscritto di ogni anno al fine di ricordare 

una giovane collega di Petrosino scomparsa prematuramente, vi daremo 

informazione. Infine, si sta organizzando grazie alla Fondazione il Corso per 

Coordinatore della Sicurezza e sarà inoltrato il programma. 

Prende la parola l’Ing. Odisseo che saluta tutti anche per conto 

dell’Associazione ACTIO e ringrazia l’Ordine per aver scelto Castellammare 

come sede di seduta aperta di Consiglio in quello che è il Comune del caro ed 

indimenticabile collega Marchese, da poco scomparso che tanto si è speso per 

questo Ordine. Odisseo inoltre chiede che ruolo possono avere i liberi 

professionisti nella progettazione delle opere pubbliche con le centrali di 

progettazione, inoltre con la legge Bersani aboliti i minimi sono evidenti i 

risultati carenti e pessimi che la nostra categoria ha raggiunto, per cui in 

aggiunta alla liberatoria del saldo della prestazione tecnico-professionale a 

mio avviso bisogna che il CNI cerchi di insistere sul corretto riconoscimento 

dell’attività in termini economici e non solo con il coinvolgimento nella 

trattazione delle problematiche del paese e chiede che il Consiglio si faccia 
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portavoce a livello nazionale di tale tematica. Prende la parola il Consigliere 

Loria che risponde in merito alla Centrale di Progettazione, dicendo che sono 

pochissimi i dirigenti, presenti nei vari enti, capaci di poter portare avanti un 

iter progettuale in parallelo alla propria mansione; quindi in merito esprime la 

personale convinzione che le Centrali di Progettazione non avranno esito e 

avranno enormi difficoltà di costituzione; sarà più facile fornire fondi alle 

amministrazioni piuttosto che chiederne progettualità. A tal riguardo prende 

la parola il Consigliere Murana che sottolinea come la vera realtà deriva dalla 

mancanza delle risorse degli enti pubblici che hanno difficoltà ad affidare 

incarichi e questa Centrale sarà limitata a progettazioni per le quali serve 

sbloccare iter inceppati, ma le amministrazioni pubbliche avendo altresì 

carenze di personale in grado di svolgere la funzione di RUP, non saranno in 

grado di poter avviare Centrali di Progettazione. Quindi il libero 

professionista non può che essere un alleato per l’ente pubblico al fine della 

realizzazione di tutta una serie di opere pubbliche necessarie e di cui c’è 

bisogno. Galia aggiunge che ad oggi l’unica Centrale di Progettazione avviata 

è stata in Sardegna; il CNI ha proposto una Centrale di Programmazione ma 

realmente non possono essere realizzate le opere per tutta una serie di 

problematiche soprattutto di carattere finanziario. La Consulta degli Ingegneri 

ha deciso di non fare ricorso al TAR in merito a tale argomento a differenza 

della Consulta degli Architetti; inoltre come sentito possono essere dati 

affidamenti diretti sotto 150.000,00 €., una proposta avanzata a Musumeci per 

avere affidamento diretto anche per importi maggiori. Odisseo aggiunge e 

chiede che venga fornito un servizio di diffusione dell’eventuale presenza di 
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bandi, il Vicepresidente comunica che il Consiglio ha avviato una 

convenzione con la società Europaconcorsi dove ogni iscritto può accreditarsi 

con condizioni vantaggiose presso tale servizio. 

Prende la parola l’Ingegnere Viola che ringrazia l’Ordine per questa iniziativa 

delle sedute straordinarie itineranti e auspica che anche l’Ordine sia 

tempestivo ed incisivo per l’informazione e condivide l’iniziativa della 

tessera identificativa dell’Ingegnere. 

L’Ingegnere Ingianni precisa come l’Ordine ad oggi tramite indicazioni 

fornisce informazioni anche in merito alle varie competenze che ogni classe 

di laurea possiede e a riguardo si organizzano eventi formativi sulla 

deontologia professionale dove vengono fornite anche informazioni generali 

per l’avvio della professione; inoltre precisa che è stato istituita Cert’Ing che 

è una struttura nazionale riconosciuta da Accredia e successivamente 

all’intero iter anche legislativo potrà rilasciare certificazioni per un 

professionista. 

Si procede alla lettura del presente verbale che viene approvato all’unanimità 

dei presenti. 

Il Consiglio si autoconvoca a data da destinarsi e alle ore 18:45 il Presidente 

dichiara sciolta la seduta. 

Il Segretario  Il Presidente f.f. 

Ing. Giuseppe Ruggirello  Ing. Franceso Marcello Malato 

 


